

Medieninformation

1. November 2019

Architekturwettbewerb «Bahnhof Süd»: Rüschlikon führt öffentliche Jurierung durch

Rüschlikon lädt die Bevölkerung ein, die Jurierung des Architekturwettbewerbs «Bahnhof Süd» live mitzuerleben. Damit will die Gemeinde volle Transparenz über das Verfahren schaffen. Diese sogenannten öffentlichen Jurierungen sind durchaus üblich bei Projekten, welche relevant für ein grosses Publikum sind.

Am 4. Dezember 2019 findet die Jurierung für den Architekturwettbewerb «Bahnhof Süd» statt. Ab 08:00 Uhr bis in den Nachmittag hinein wird die Jury die acht eingegangenen, anonymisierten Wettbewerbsbeiträge prüfen und diskutieren. Dies mit dem Ziel, am Ende des Tages ein Siegerprojekt zu küren. Die Jurierung ist für die Bevölkerung von Rüschlikon öffentlich, das heisst, die Arbeit der Jury kann mitverfolgt werden und es kann Einsicht in die eingereichten Beiträge genommen werden. Eine Diskussion mit der Jury kann nicht geführt werden.

Standardisierter Ablauf

Der Ablauf der Jurierung wird auch in Rüschlikon im üblichen Verfahren durchgeführt: Gestartet wird mit einer freien Besichtigung der Projekte; danach wird der Vorprüfbericht vorgestellt. Im Anschluss daran erfolgt teamweise das Einlesen und Analysieren der Projekte. Die Jury-Teams stellen sich sodann gegenseitig ihre Erkenntnisse vor. Mit Hilfe des ersten Wertungsrundgangs werden die Projekte der engeren Wahl bestimmt. Im zweiten Wertungsrundgang und dem Schlussrundgang wird dann der Zuschlagsentscheid gefällt und eine allfällige Rangierung festgelegt. Im Regelfall gibt es noch einen Kontrollrundgang, in dem nochmals alle Projekte gesichtet werden und geprüft wird, ob der Zuschlagsentscheid solide gefällt wurde. Am Ende des Jurierungstags werden für das Siegerprojekt noch Empfehlungen für die Weiterbearbeitung zusammengetragen.

Die öffentliche Jurierung findet in der Gartenhalle Nidelbad (Eggrainweg 3) statt. Es ist keine Anmeldung erforderlich.